

## Informe Trabajo final de grado

Estudiante: **Mónica Natalia Guerra Laxalte**

Tipo de trabajo: Pre proyecto de investigación

Título: **Percepciones de las adolescentes en torno al aborto**

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Alejandra López

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Pablo López

Período solicitado para Lectura Pública: junio de 2016

### **Comentarios generales:**

#### a. Aspectos formales

El trabajo cumple, en términos generales, con los requerimientos formales de presentación, si bien se excede en el número de páginas. Está redactado de manera correcta y no presenta errores ortográficos pero sí hay detalles de sintaxis a corregir. La presentación de las fuentes y referencias bibliográficas en base a las normas APA presenta errores que deben ser corregidos. En términos de escritura académica de proyectos, el trabajo presenta algunas deficiencias, como por ejemplo en la redacción de los objetivos.

#### b. Contenido

El pre proyecto busca abordar un fenómeno relevante desde el punto de vista social y científico: el aborto voluntario en adolescentes. En el contexto de Uruguay, a partir de la ley 18987 de Interrupción Voluntaria del Embarazo, el acceso a servicios legales de aborto en adolescentes es un asunto que amerita ser investigado. Para ello, la autora realiza una revisión de antecedentes que si bien es adecuada, se acota a unos pocos estudios realizados a nivel regional y nacional. Sería importante ampliar esta revisión para complejizar el objeto de estudio en base al conocimiento disponible. En el apartado correspondiente a aspectos teóricos, la autora realiza un recorrido acotado sobre algunos conceptos que ameritarían un tratamiento más robusto: género, adolescencia, salud sexual y reproductiva. De todas formas, el trabajo realizado da cuenta que se hizo una lectura de los principales conceptos, que sería importante profundizar y complejizar. La opción metodológica utilizada es acorde al alcance del estudio y a los objetivos definidos. Esta opción se justifica de manera adecuada. En términos de diseño, no queda claro el criterio utilizado para la muestra de

adolescentes, aspecto éste que sería importante aclarar en la defensa. Se explicita de manera aceptable la estrategia para el análisis del material empírico. El apartado de consideraciones éticas es adecuado. Igual consideración merece el cronograma y los resultados esperados.

c- Proceso de tutoría:

La estudiante ha cumplido de manera satisfactoria con los acuerdos establecidos con la tutora durante el proceso de la tutoría y demostró interés en la realización del trabajo. Es una estudiante que ha realizado un esfuerzo importante para realizar el TFG, cuyo punto de partida era una idea muy poco estructurada que pudo, en el proceso de trabajo, ordenar y clarificar en una medida aceptable. Considero que la estudiante realizó inicialmente una valoración poco ajustada de sus posibilidades de realizar el trabajo final en los tiempos que se establecen institucionalmente. De todas formas, estando radicada en el interior del país, a 5 horas de Montevideo, debo resaltar que hizo un esfuerzo importante por asistir a todas las reuniones concertadas e hizo entrega de los productos de avance acordados, los cuales fueron enviados por correo electrónico para su revisión.

**Consideración final:**

Se trata de un trabajo final de grado aceptable, orientado a un asunto social importante en la agenda de investigación sobre aborto en el país y en la región. En caso de continuar con la idea de realización del proyecto de investigación, entiendo que deberá realizar una serie de ajustes en su formulación.

Prof. Agda. Dra. Alejandra López Gómez

Tutora

15/05/2016